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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Buscan que se reconozca legalmente la violencia en transporte público  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-que-se-reconozca-legalmente-la-violencia-
en-transporte-publico/ 
Reconocer legalmente la violencia en el transporte público es una obligación del Poder 
Legislativo ya que, al menos siete de cada 10 michoacanas han experimentado algún tipo 
de acoso o violencia sexual, afirmó la diputada Mónica Valdez. Además, el 24.3 por ciento 
de las mujeres que residen en la capital michoacana enfrentaron al menos un tipo de acoso 
o violencia sexual en un espacio público, dato que supera el promedio a nivel nacional que 
es del 21.6 por ciento, según datos de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
Integral de las Mujeres (Seimujer), indicó. Al presentar una iniciativa para reconocer este 
tipo de violencia en la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, señaló que el 
problema es tal que la Seimujer y la Comisión Coordinadora de Transporte realizaron el 
Protocolo de Prevención, Atención y Sanción de la Violencia de Género en el Sistema de 
Transporte Público de Michoacán denominado Viajo Segura.  
 
Propone Jesús Hernández seguro de desempleo por 3 meses en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-jesus-hernandez-seguro-de-desempleo-
por-3-meses-en-michoacan/ 
El establecimiento de un seguro de desempleo, de un salario mínimo hasta por tres meses 
consecutivos a quien pierda su empleo formal, propuso el diputado del Partido 
Revolucionario Institucional, Jesús Hernández. El apoyo económico beneficiaría a los 
trabajadores de entre 16 y 60 años, cuyo salario percibido en su último empleo haya sido 
hasta el equivalente a dos salarios mínimos generales vigentes diarios, durante un plazo 
mínimo de seis meses, en una empresa con domicilio en el estado. No percibir ingresos por 
concepto de jubilación, pensión, algún otro subsidio gubernamental de cualquier orden de 
gobierno o relación laboral diversa y no haber sido beneficiario del Seguro de Desempleo 
dentro del lapso de dos años anteriores. 
 
Definirá PAN próxima semana a nuevo presidente del Congreso 
https://www.contramuro.com/definira-pan-proxima-semana-a-nuevo-presidente-del-
congreso/ 
La próxima semana la bancada del PAN estaría definiendo al nuevo presidente del 
Congreso, pues la intención de acuerdo con la coordinadora parlamentaria, Mónica Lariza 
Pérez Campos, es dejar el asunto definido antes de las vacaciones. Cabe apuntar que en 
los acuerdos asumidos de inició en la LXXV Legislatura, se determinó que fuera el PRI el 
que presidiera el primer año de trabajos, Morena en el segundo y finalmente el PAN en el 
tercero. El próximo presidente de la Mesa entrará en funciones en septiembre próximo, pero 
la intención panista es definir el perfil antes de que concluya el segundo periodo ordinario 
de sesiones el próximo 15 de julio. 
 
Familia provida, para frenar descomposición social: PAN y PES  
https://www.quadratin.com.mx/politica/familia-provida-para-frenar-descomposicion-social-
pan-y-pes%ef%bf%bc/ 
Legisladores del PAN y el PES en el Congreso de Michoacán discurrieron en torno a la 
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importancia de los valores y la familia tradicional para la sociedad, la igualdad de derechos 
y, contra el aborto, la defensa de la vida desde la concepción. En el marco del panel 
Derecho al futuro: mujer, infancia y vida digna, la diputada del PES, Luz María García 
García, destacó la importancia de la familia en el seno social, la importancia de los valores 
y la religión, y la evolución que ha tenido la familia tradicional. Al señalar que la familia es 
el “núcleo y el corazón” de la sociedad, destacó la necesidad de salvaguardar los derechos 
de las mujeres, los adultos mayores y los valores de la familia.  
 
Alacranes y cucarachas, en el Congreso de Michoacán y "La Casona" 
https://mimorelia.com/noticias/politica/alacranes-y-cucarachas-en-el-congreso-de-
michoac%C3%A1n-y-la-casona 
A la plaga de ratas en el Congreso de Michoacán se le han sumado quejas por parte de 
trabajadores del legislativo respecto a la presencia de alacranes y cucarachas, esto ante 
las altas temperaturas que se han registrado en Morelia. La presidenta de la Mesa Directiva, 
Julieta García Zepeda, confirmó que especialmente en el edificio alterno del Congreso, 
conocido como "La Casona", es el espacio en donde más han surgido este tipo de alimañas, 
mientras que la plaga de ratas aseguró ya ha bajado considerablemente. Si bien, atribuyó 
el problema al calor en la ciudad, destacó que las fumigaciones deberán continuar para 
prevenir que algún trabajador, asistente o diputado sea picado por un alacrán.  
 
Resuelven como improcedente nulidad de notificaciones en caso Auditor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/resuelven-como-improcedente-nulidad-de-
notificaciones-en-caso-auditor/ 
Como improcedente fue resuelto el incidente de nulidad de notificaciones promovido por la 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García, en el juicio de 
amparo promovido por el depuesto auditor Miguel Ángel Aguirre. Esto, a partir de que se 
dio por notificada la suspensión provisional del proceso de remoción del exauditor el 26 de 
mayo, ante la imposibilidad de la actuaria de entregarla el 25 de mayo, cuando se llevó a 
cabo la sesión en la que se dio la destitución. Se explica que el incidente de nulidad no se 
interpuso en contra de la notificación, sino en contra de la actuación previa a la notificación 
durante la que no pudo ser entregada, de acuerdo con la relatoría de la actuaria. 
 
Partidos y candidatos deberán ser cautelosos por inseguridad 
https://www.quadratin.com.mx/politica/partidos-y-candidatos-deberan-ser-cautelosos-por-
inseguridad/ 
Los partidos políticos y sus candidatos a los distintos cargos de elección popular tendrán 
que ser muy cautelosos ante la inseguridad que priva en el estado, afirmó el diputado 
Ernesto Núñez. El también dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
señaló que aun cuando todavía no se realiza un mapeo de las zonas que representan algún 
riesgo para los candidatos, pero conforme se acerquen los tiempos electorales se van a 
detectar. “Antes era en una región o en un municipio, pero ahora para donde voltees hay 
complicaciones y hay que ser muy cautelosos; ojalá no haya complicaciones, ya nos 
desaparecieron a un candidato en Uruapan y nos mataron al presidente municipal de 
Aguililla.  
 
Contrario a las renuncias en otros estados, en Michoacán el priismo ratificará su 
unidad: Jesús Hernández 
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https://metapolitica.news/2023/06/22/contrario-a-las-renuncias-en-otros-estados-en-
michoacan-el-priismo-ratificara-su-unidad-jesus-hernandez/ 
https://www.contramuro.com/salida-de-priistas-en-hidalgo-como-la-de-muchos-ingratos-
del-partido/ 
Es desleal e ingrata la actitud que han asumido en estados como Sinaloa e Hidalgo donde 
varios actores emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) renunciaron al 
partido, y sólo responden a los intereses de quien actualmente gobierna la república, 
aseveró Jesús Hernández Peña, coordinador parlamentario del PRI en el Congreso del 
Estado. Descartó que esto que se ha observado en otras entidades se pueda replicar por 
lo pronto en Michoacán, y que por el contrario, durante la visita del dirigente nacional, 
programada para la instalación del Consejo Estatal del partido que fue recientemente 
renovado, se habrá de refrendar la unidad del partido. Lo que ha sucedido en otras 
entidades, dijo, pone de manifiesto que quienes asumieron esa posición de renunciar lo 
hicieron con el interés de afectar al partido y responder a los intereses de quien, consideró, 
“mal gobierna. 
  
En 15 días, Barragán acudirá a presentar denuncia contra presunto enriquecimiento 
ilícito de Alfonso Martínez Alcázar 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/en-15-dias-barragan-acudira-a-presentar-
denuncia-contra-presunto-enriquecimiento-ilicito-de-alfonso-martinez-alcazar/ 
El diputado local afirmó que lo que se ha encontrado hasta el momento “apesta a 
corrupción”, por lo cual, para integrar la carpeta se ha asesorado con Santiago Nieto, ex 
titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). También, precisó que hasta el momento 
se mantiene el análisis sobre la instancia en la cual se presentarán las pruebas de sus 
dichos. Es importante mencionar que al edil capitalino se le había señalado por parte de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM) por un uso indebido de recursos públicos mediante 
falsificación de documentos, precios inflados y trabajos fantasma durante la construcción 
del Río Chiquito en su primera administración. 
 
Boletines: 
 
Regularán establecimientos de crianza de animales domésticos 
En una acción más de protección a las especies animales, el Pleno del Congreso del Estado 
aprobó nuevas medidas que abonen a lograr condiciones idóneas para mejorar su calidad 
de vida, mantenerlos sanos, con una alimentación adecuada, sin sufrimiento, dolor o estrés, 
recibiendo atención, amor y cuidados. Así, fueron votadas diversas reformas y adiciones a 
la Ley de Derechos, el Bienestar y Protección de los Animales en el Estado de Michoacán, 
con las que se prohíbe de manera firme, que se continúe con la venta de especies 
domésticas por medio de intermediarios, ya que el sólo hecho de dejarlos por días y noches 
enteras sin ningún tipo de interacción humana o con los de su especie, sin paseos para 
disminuir el estrés, hacen que estos animalitos, tengan problemas de adaptación una vez 
que han sido adquiridos. 
 
Propone Brenda Fraga instalar Registro Estatal de Obligaciones Alimentarias para 
garantizar interés superior de las niñas, niños y adolescentes 
Con la premisa de garantizar el pleno desarrollo de las niñas, niños y adolescentes, a través 
del derecho de recibir alimentos, asegurando el principio del interés superior de la niñez, la 
Diputada Local del Partido del Trabajo, Brenda Fraga Gutiérrez, presentó una iniciativa para 
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reformar el Código Familiar para la creación del Registro Estatal de Obligaciones 
Alimentarias, el cual permitirá satisfacer sus necesidades alimenticias, a la recreación, 
calidad de vida y dignidad, esta propuesta fue concretada a nivel nacional y fue conocida 
como Ley Sabina. La representante de Uruapan Sur explicó que tras la aprobación Registro 
Nacional de Obligaciones Alimentarias, los Congresos Locales deben armonizar y 
homologar el marco normativo correspondiente, pues es un problema que recae sobre las 
madres o quienes tienen el resguardo de los hijos y que tiene que llevar un largo proceso 
que no siempre se resuelve de manera positiva. 
 
Iniciará registro de propuestas para Condecoración "Suprema Junta Nacional 
Americana” 
La 75 Legislatura de Michoacán abrirá periodo de registro para recibir propuestas de 
aspirantes a ser merecedores de la Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana”, 
que será del lunes 26 al viernes 30 de junio. Los interesados podrán hacer llegar las 
propuestas de personas o instituciones, que, por su destacada trayectoria cívica, sean 
potenciale acreedores del reconocimiento. 
 
Regularán establecimientos de crianza de animales domésticos 
En una acción más de protección a las especies animales, el Pleno del Congreso del Estado 
aprobó nuevas medidas que abonen a lograr condiciones idóneas para mejorar su calidad 
de vida, mantenerlos sanos, con una alimentación adecuada, sin sufrimiento, dolor o estrés, 
recibiendo atención, amor y cuidados. Así, fueron votadas diversas reformas y adiciones a 
la Ley de Derechos, el Bienestar y Protección de los Animales en el Estado de Michoacán, 
con las que se prohíbe de manera firme, que se continúe con la venta de especies 
domésticas por medio de intermediarios, ya que el sólo hecho de dejarlos por días y noches 
enteras sin ningún tipo de interacción humana o con los de su especie, sin paseos para 
disminuir el estrés, hacen que estos animalitos, tengan problemas de adaptación una vez 
que han sido adquiridos. 
 
Tendrán ayuntamientos 45 días para instalar sus Consejos Municipales de Desarrollo 
Rural Sustentable 
Con el propósito de hacer efectivas las políticas públicas a favor del campo michoacano, 
los ayuntamientos dispondrán de un plazo de 45 días, a partir del inicio de sus funciones, 
para instalar sus respectivos Consejos de Desarrollo Rural Sustentable. Lo anterior, como 
parte de las reformas aprobadas por el Congreso del Estado al artículo 57 fracción 12 de la 
Ley Orgánica Municipal, que tiene como finalidad el garantizar la integración, 
funcionamiento y operación de este órgano encargado de dar seguimiento al Plan de 
Desarrollo Municipal, y contribuir a mejorar la calidad de vida de los habitantes del campo 
michoacano. 
 
Más deporte en Michoacán desde los ayuntamientos: 75 Legislatura 
Con una modificación al Artículo 56 de la Ley Orgánica Municipal de Michoacán, el 
Congreso del Estado definió que, cada vez que se instalen las nuevas administraciones de 
los ayuntamientos, éstos tendrán un plazo máximo de 45 días hábiles para la creación de 
sus Concejos Municipales de Cultura Física y Deporte. Lo anterior, con la finalidad de que 
en la planeación del desarrollo municipal se establezca una política de fomento, desarrollo 
y promoción del deporte en todos sus géneros y modalidades, así como todos los objetivos 
que se establecen en la Ley de la materia. 



 
 
 
 

                                                23 de junio de 2023 

 
La ampliación de la autopista Siglo XXI, será una realidad; Erendira Isauro      
Tras considerar como un acierto el inicio de la ampliación a cuatro carriles de la autopista 
Siglo XXI, la diputada local, Erendira Isauro Hernández, celebró que este jueves el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y Jorge Nuño Lara secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT), dieran el banderazo de salida a la 
obra que contempla 22 kilómetros de Pátzcuaro-Uruapan. La legisladora recordó que en 
octubre del 2022, presentó un exhorto ante el Pleno del Poder Legislativo, que hacía un 
llamado respetuoso a realizar las tareas necesarias para ampliar este tramo carretero; 
demanda que se sumó a otras voces que exigían mejores condiciones de seguridad en esta 
vía de comunicación. 
 
Michoacán nos necesita: diputada Adriana Hernández 
“Michoacán nos ha dado mucho y debemos estar listos a su llamado, Michoacán nos 
necesita a todas y todos”, expresó la diputada Adriana Hernández Íñiguez en reunión con 
amigas y amigos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) de Maravatío.  En la reunión en donde compartieron ideas 
sobre política actual y la situación social y económica de Maravatío y Michoacán; la 
legisladora afirmó que todas y todos los michoacanos tenemos la obligación moral de hacer 
las cosas bien por el estado. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Costarán 116 órganos del IEM 90 mdp, para elección 2024 en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/costaran-116-organos-del-iem-90-mdp-para-
eleccion-2024-en-michoacan/ 
Los 116 órganos desconcentrados del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), que 
trabajarán del 15 de diciembre de 2023 al 30 de junio de 2024, tendrán un costo operativo 
de alrededor de 90 millones de pesos. De acuerdo con el proyecto de presupuesto de 
egresos 2023, los órganos desconcentrados funcionan como brazos de representación del 
IEM en distritos y municipios, para organizar y desarrollar las elecciones, deberán cubrir 
gastos de arrendamiento, servicios y salarios; para el pago de sueldos se destinarán 9 
millones de pesos mensuales.   
 
PES Michoacán va con Alfonso en caso de reelección, si no, su carta será Ramón 
Morales para Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/pes-michoacan-va-con-alfonso-en-caso-de-
reeleccion-si-no-su-carta-sera-ramon-morales-para-morelia/ 
https://indiciomich.com/uno-de-los-gallos-para-la-alcaldia-seria-un-ex-jugador-de-morelia-
pes/ 
https://indiciomich.com/pes-apoyaria-a-sheinbaum-o-colosio-rumbo-al-2024/ 
El dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder López García, 
informó que tras la visita del dirigente nacional de esta fuerza política, Eric Flores, se 
acordaron los perfiles que podrían ser apoyados para los próximos comicios electorales. Es 
así, y en caso de que se determine apoyar a algún candidato para la contienda por la 
presidencia de la República Mexicana, que el PES respaldaría a la ex Jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, la doctora Claudia Sheinbaum.  
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En Consejo Estatal, acuerda Morena priorizar unidad y respeto 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/en-consejo-estatal-acuerda-morena-priorizar-
unidad-y-respeto-2/ 
La dirigencia de Morena en Michoacán, realizó la primera Sesión Extraordinaria del Consejo 
Estatal, donde se priorizó que la unidad será el elemento principal para garantizar el triunfo 
en 2024. Juan Pablo Celis Silva, presidente estatal del partido guinda, expresó que se firmó 
un manifiesto de compromiso respetando las reglas y acuerdos aprobados en el Consejo 
Nacional.  
 
Asegura alcalde que no se utilizarán apoyos para campañas electorales  
https://indiciomich.com/asegura-alcalde-que-no-se-utilizaran-apoyos-para-campanas-
electorales/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer que los 
programas con los que cuenta actualmente la administración municipal, no servirán para 
impulsar campañas de candidatos que busquen algún puesto para el 2024. Indicó que es 
fundamental que se protejan los lineamientos que marcan las instancias de transparencia 
en México y de esta manera, lograr que no se beneficie a un partido o algún candidato con 
el trabajo del municipio.  
 
PVEM Michoacán, apoyará a Claudia Sheinbaum: Dirigente 
https://indiciomich.com/pvem-michoacan-apoyara-a-claudia-sheinbaum-dirigente/ 
Luego de que comenzara la búsqueda por la carrera presidencial 2024 por parte de las 
llamadas “corcholatas”, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista en Michoacán 
Ernesto Núñez Aguilar, señaló que la mayoría de los comités estatales apoyarán a la ex 
jefa de gobierno Claudia Sheinbaum y no Manuel Velasco. Núñez Aguilar, señaló que el 
senador con licencia Manuel Velasco levantó la mano en búsqueda de la presidencia muy 
tarde, cuando prácticamente la dirigencia nacional ya había decidido apoyar en la eventual 
candidatura a Claudia Sheinbaum. 
 
El PT abre la puerta a Barragán para ser su candidato por Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-pt-abre-la-puerta-a-barragan-para-ser-su-
candidato-por-morelia-10259837.html 
El Partido del Trabajo (PT), le abrió la puerta al diputado del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Juan Carlos Barragán Vélez para ser candidato a la alcaldía de Morelia 
en el próximo proceso electoral, en dado caso de que no tenga oportunidad con el partido 
guinda. En entrevista con este medio de comunicación, el legislador de Morena confirmó 
que este martes se reunió con el dirigente estatal del PT, Reginaldo Sandoval Flores para 
la construcción de acuerdos con ese partido político de cara al proceso electoral que 
arrancará este próximo mes de septiembre en el estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Empresarios de la agroindustria en Michoacán firman convenio con el gobierno 
estatal 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/empresarios-de-la-agroindustria-en-michoacan-
firman-convenio-con-el-gobierno-estatal/ 
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https://postdata.news/acuerdan-organizaciones-y-gobierno-michoacan-formalizar-a-45-
mil-trabajadores-en-6-meses/ 
Este jueves, empresarios de la agroindustria en Michoacán firmaron un acuerdo de 
formalización laboral con el gobierno estatal para que los trabajadores de dichas áreas 
puedan acceder a mejores condiciones laborales. Durante la presentación del evento, el 
secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) en Michoacán, Claudio Méndez Fernández, 
señaló que los empresarios y agroexportadores tendrán que acceder a una plataforma 
digital que se dará a conocer el próximo lunes, la cual está vinculada al IMSS y al SAT para 
recibir una acreditación y actualizar el padrón de trabajadores.  
 
Seimujer cuenta con líneas de emergencia para atender violencia de género 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/seimujer-cuenta-con-lineas-de-emergencia-para-
atender-violencia-de-genero/ 
A través del número de emergencias 911, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), otorga atención jurídica, acompañamiento a 
denuncias, y brinda atención psicológica, informó la titular de la dependencia, Carolina 
Rangel Gracida. Tan solo en lo que va del año, la Seimujer ha atendido 319 llamadas en 
su centro fijo y 144 en su centro externo de atención, por parte de la Dirección de 
Prevención y Atención a la Violencia.  
 
Arrancan Ramírez Bedolla y SICT ampliación de la Siglo 21  
https://www.quadratin.com.mx/principal/arrancan-ramirez-bedolla-y-sict-ampliacion-de-la-
siglo-21/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arrancan-bedolla-y-sict-ampliacion-de-
autopista-patzcuaro-uruapan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/arrancan-bedolla-y-sict-ampliacion-de-autopista-
patzcuaro-uruapan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el secretario de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, dieron inicio a los trabajos de ampliación de 22 
kilómetros de la autopista Siglo XXI, tramo Pátzcuaro-Uruapan. Señala un comunicado de 
prensa que, con una inversión de mil 200 millones de pesos y la proyección a concluir la 
obra en diciembre de este año, el mandatario estatal destacó los beneficios que traerá esta 
infraestructura que forma parte del paquete federal de construcción carretera para 
Michoacán.  
 
No se lucrará electoralmente con la pobreza: Giulianna Bugarini  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-se-lucrara-electoralmente-con-la-pobreza-
giulianna-bugarini/ 
A un año de la elección presidencial, la secretaria del Bienestar en Michoacán, Giulianna 
Bugarini, afirmó que las historias de la manipulación con los programas sociales han 
quedado atrás. Hoy, apalancó, el país vive un nuevo proceso democrático, un libre 
pensamiento, con un pueblo más organizado y con mayores libertades. En una larga 
entrevista con Quadratín, Giulianna Bugarini pone al escrutinio las políticas públicas del 
gobierno bedollista y asegura que estas tienen la única misión de crear piso parejo a los 
sectores más vulnerables y desposeídos.  
 
Acuerdan Semigrante y Fiscalía de Chihuahua garantizar atención a migrantes 
michoacanos 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/acuerdan-semigrante-y-fiscalia-de-chihuahua-
garantizar-atencion-a-migrantes-michoacanos/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) del Gobierno de Michoacán y la Fiscalía General 
del Estado de Chihuahua, acordaron trabajar de forma coordinada para establecer lazos de 
comunicación y redes de apoyo para beneficio de la población michoacana en situación de 
movilidad que se encuentra en Ciudad Juárez. Lo anterior, tras una reunión de trabajo 
donde participaron la titular de la dependencia estatal, Teresa Mora Covarrubias; el fiscal 
Especializado en Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), Mario Alberto García; y el fiscal de Distrito Norte de la Fiscalía 
de Chihuahua, Carlos Manuel Salas. 
 
Para diciembre prevén concluir la ampliación a 4 carriles del tramo Zirahuén-
Zirimícuaro 
https://postdata.news/para-diciembre-preven-concluir-la-ampliacion-a-4-carriles-del-tramo-
zirahuen-zirimicuaro/ 
Tras arrancar este jueves la ampliación a cuatro carriles de la denominada Autopista Siglo 
XXI, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara comprometió terminar el primer 
tramo de 22 kilómetros de Zirahuén a Zirimícuaro en diciembre. Tras el banderazo de inicio 
de los trabajos que se realizó sin la presencia de medios de comunicación, explicó que a 
finales de año iniciaría el tramo de Uruapan a Cuatro caminos, por lo que comprometió que 
su gobierno estará vigilante del trabajo que realice la constructora PINFRA. 
 
Pese A Violencia Empresariado Michoacano Confia En Bedolla Para Atraer 
Inver$iones 
https://www.changoonga.com/2023/06/22/pese-a-violencia-empresariado-michoacano-
confia-en-bedolla-para-atraer-inveriones/ 
Hay confianza en el gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla para atraer grandes 
inversiones y generar muchos empleos, indicó el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), Roberto Santillán Ferreyra. “Vemos 
señales positivas muy buenas para el desarrollo del estado, vemos un presupuesto 
enfocado a la infraestructura”, puntualizó durante la entrevista realizada el pasado martes 
en la ciudad de Morelia.  
 
Michoacán a la baja en incidencia delictiva: SESNSP  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-a-la-baja-en-incidencia-delictiva-
sesnsp/ 
La entidad ha registrado una disminución en la incidencia delictiva de enero a mayo en 
comparación al año pasado, informó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP) y se posicionó en el sitio 15 a nivel nacional. A través de un 
comunicado de prensa se informa que respecto a las carpetas por homicidio doloso se 
observó una considerable disminución entre el periodo 2021 a 2023, llegando a tener picos 
de 217 en 2021 durante el mes de noviembre del mismo año, mientras que en mayo de 
2023 solamente se registraron 121 homicidios dolosos.  
 
Rehabilitará SCOP 266 km de carreteras en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/rehabilitara-scop-266-km-de-carreteras-en-
michoacan/ 
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Con la modernización de siete tramos troncales de obra multianual correspondientes al 
grupo centro, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) rehabilitará más 
de 266 kilómetros de carreteras, con una inversión superior a los mil millones de pesos, por 
donde podrán circular más de 81 mil vehículos diariamente. En comunicado de prensa se 
explica que Michoacán Construye es el plan de infraestructura más ambicioso de la historia 
reciente del Estado, por ello cuenta con paquetes carreteros regionalizados, donde, 
específicamente en el grupo centro, se intervendrá el anillo periférico de Morelia en 26 
kilómetros con una inversión de 183 millones de pesos; se dará mantenimiento al Ramal 
Camelinas en 4 kilómetros, con una inversión de 17.9 millones de pesos; así como la 
modernización de la vialidad Cointzio-La Huerta en 12.4 kilómetros, con una inversión de 
65 millones de pesos. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ocho plantas tratadoras de agua residuales serán instaladas en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/ocho-plantas-tratadoras-de-agua-residuales-
seran-instaladas-en-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/935599 
https://www.changoonga.com/2023/06/22/morelia-la-vamos-a-regar-sin-desperdiciar-
alfonso-arranca-plan-de-8-tratadoras-de-agua/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-inaugura-alfonso-mart%C3%ADnez-planta-
tratadora-de-aguas-residuales-para-re%C3%BAso 
Alrededor de ocho plantas tratadoras de agua residuales serán instaladas en la capital 
michoacana, a fin de mejorar la distribución de agua en Morelia, anunció el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Fue esta mañana que la primera de estas 
plantas fue puesta en marcha en el boulevard García de León, la cual abonará a mantener 
las áreas verdes con el agua que sea trata en ella. Martínez Alcázar expresó que aún se 
están detallando las otras ubicaciones donde estarán el resto de las plantas, puesto que 
tienen que cumplir ciertas características para que puedan ser funcionales.  
 
El Gobierno de Morelia ha realizado 52 obras en la periferia de la avenida Camelinas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-gobierno-de-morelia-ha-realizado-52-
obras-en-la-periferia-de-la-avenida-camelinas/ 
El programa “Volvemos Morelia” que impulsa el Presidente Municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, llega a las colonias del municipio para escuchar y resolver las necesidades 
inmediatas de la ciudadanía, y este jueves, las oficinas municipales se trasladaron hasta la 
colonia Infonavit Camelinas. En compañía de los colonos, el Alcalde destacó que su 
administración “tiene mucha prisa y por eso está trabajando con fuerza y ritmo”, lo que se 
refleja en más obras de calidad.  
 
Apoyos municipales serán blindados para que no sean utilizados en campañas: AMA 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/apoyos-municipales-seran-blindados-para-que-
no-sean-utilizados-en-campanas-ama/ 
Para evitar que algún apoyo que sea brindado por el Ayuntamiento de Morelia, sea utilizado 
dentro de los actos políticos rumbo a las campañas del 2024, el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que se blindarán a éstos. El edil moreliano 
expresó que es fundamental que se protejan los lineamientos que marcan las instancias de 
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transparencia en México y de esta manera, lograr que no se beneficie a un partido o algún 
candidato con el trabajo del municipio.  
 
DIF municipal ya trabaja en un protocolo para retirar a personas en situación de calle 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/dif-municipal-ya-trabaja-en-un-protocolo-para-
retirar-a-personas-en-situacion-de-calle/ 
El director general del DIF municipal, José Manuel Álvarez Lucio señaló que ya se 
encuentran trabajando en un protocolo de atención para las personas que se encuentran 
en situación de calle y de esta manera, sean trasladadas a espacios seguros. El funcionario 
municipal explicó que el protocolo se esta trabajando con la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos y no violentar en ninguno de los sentidos a los ciudadanos que se 
encuentran en esta situación.  
 
DIF Municipal buscará darle trabajo a adultos de 60 años y más 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/dif-municipal-buscara-darle-trabajo-a-adultos-de-
60-anos-y-mas/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/dif-morelia-presenta-
programa-para-inclusion-social-de-los-adultos-mayores/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncia-ayuntamiento-de-morelia-
programa-adultos-en-accion/ 
https://www.contramuro.com/gobierno-municipal-oferta-50-empleos-para-adultos-
mayores/ 
https://www.changoonga.com/2023/06/22/morelia-50-empleos-para-gente-de-60-anos-
ofertara-dif-municipal/ 
Para generar mejores condiciones de vida a los adultos de 60 años y más, el DIF municipal 
ofertará alrededor de 50 empleos en diferentes áreas del municipio, así lo informó la 
presidenta honoraria Paola Delgadillo Hernández. Indicó que todos los interesados tienen 
a partir de hoy y hasta el 30 de junio para acudir con su curriculum a las oficinas del DIF 
Morelia y formar parte de este programa que busca colocar a los adultos mayores en 
instancias de gobierno.  
 
"Volvemos Morelia" acerca a los ciudadanos con su gobierno municipal 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/volvemos-morelia-acerca-a-los-ciudadanos-con-su-
gobierno-municipal 
En la colonia Infonavit Camelinas se realizó la gira “Volvemos Morelia”, evento en el que el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se acerca a la ciudadanía al 
igual que el personal de las diversas dependencias para la atención de trámites y servicios. 
Luego de supervisar el colector pluvial ubicado en boulevard Arriaga Rivera, el edil acudió 
a esta unidad habitacional en donde brindó audiencia a los vecinos respecto a temas 
relacionados con el abasto de agua, servicios públicos municipales, inspección y vigilancia, 
y desarrollo social entre otros temas.  
 
Morelia ayudará a combatir tala ilegal: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/morelia-ayudara-a-combatir-tala-ilegal-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Allfonso Martínez Alcázar, explicó que para combatir el 
cambio climático, el municipio coadyuvará para detener la tala ilegal en el municipio. «Habrá 
mucha siembra de árboles en la mancha urbana y en la rural, ayudaremos a las autoridades 
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a vigilar los bosques para evitar la tala clandestina, seremos vigilantes’, dijo.  
 
Ante escases de agua en Morelia, se perforarán más pozos anunció Alfonso Martínez 
https://www.contramuro.com/ante-escases-de-agua-en-morelia-se-perforaran-mas-pozos-
anuncio-alfonso-martinez/ 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar anunció que en la capital se perforarán más 
pozos de agua al darse una escases importante en el abasto del líquido, además de ampliar 
el colector de agua ante el retraso de lluvias. Al poner en marcha la primer planta tratadora 
de aguas residuales en el Boulevard García de León, el edil reconoció que la escases del 
líquido ya se refleja en las colonias de la periferia de Morelia principalmente, por ello 
apostará por la construcción de otras siete plantas tratadoras de agua en la mancha urbana, 
poniendo en valoración la que se ubicaría en la Tenencia de Jesús del Monte, donde se 
considera que desde la parte alta el agua venga limpia.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

Michoacán reportó una defunción y 3 nuevos contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-3-nuevos-contagios-por-covid-
19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán este jueves, reportó una defunción en el municipio 
de Morelia a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han 
confirmado un total de 8 mil 801 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de 
salud, registró un total de 221 mil 580 contagios confirmados en el estado por la 
enfermedad. Este jueves, se confirmaron 3 nuevos casos en el municipio de Morelia con 2 
y Venustiano Carranza con un contagio. 
 
Sin recursos para iniciar el nuevo hospital del IMSS en Villas del Pedregal 
https://postdata.news/sin-recursos-para-iniciar-el-nuevo-hospital-del-imss-en-villas-del-
pedregal/ 
A prácticamente un año de que el Congreso de Michoacán desincorporó un terreno del 
patrimonio estatal para darlo a un particular, a cambio de que donara 3 para la construcción 
de un nuevo hospital del IMSS en el Fraccionamiento Villas del Pedregal en Morelia, no hay 
recursos para iniciar la ejecución de la obra, pese a que ya se cumplieron los requisitos que 
establece el Instituto Mexicano del Seguro Social. El delegado del IMSS en el estado, Javier 
de Jesús Cabral Soto señaló que el terreno ya fue aceptado por el Consejo Técnico, al igual 
que el proyecto médico-arquitectónico, pero falta iniciar el trámite para lograr la autorización 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que debe otorgar los recursos.  
 
Sin muertes por golpe de calor; SSM 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-muertes-por-golpe-de-calor-ssm/ 
El secretario de Salud en Michoacán, Elías Ibarra Torres, rechazó que existan muertes a 
consecuencia del golpe de calor, lo anterior respecto a las 8 presuntas muertes que 
denunció el edil se han dado en Huetamo. Recordó que a nivel nacional existe una 
plataforma donde se deben subir todos los certificados de defunción, pero hasta el momento 
no hay registro alguno de un documento que especifique estas causas de muerte. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Bloquean presuntos normalistas en Madero con Acueducto de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-presuntos-normalistas-en-madero-
con-acueducto-de-morelia/ 
Una manifestación de presuntos estudiantes normalistas ha paralizado la movilidad al 
oriente del Centro Histórico de Morelia; se recomienda tomar rutas alternas a las avenidas 
Madero Oriente y Acueducto. Se trata de un grupo de jóvenes, supuestamente inscritos a 
la escuela Normal Urbana Jesús Romero Flores que, de forma pacífica, han cerrado todos 
los carriles de la avenida Madero Oriente y Acueducto, frente a las Tarascas.  
 
Insisten supervisores en atender necesidades de planteles de nivel básico  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/insisten-supervisores-atender-necesidades-de-
planteles-de-nivel-basico/ 
La problemática en planteles educativos de nivel básico persiste, y pese a que por meses 
se han reportado, supervisores de las escuelas secundarias técnicas acusan que no se 
percibe interés de resolver. En conferencia de prensa maestros y supervisores de nivel 
preescolar, primaria y secundaria demandaron que el gobierno de Michoacán, y en 
particular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), atiendan las necesidades de 
las instituciones que se han expuesto de manera constante.  
 
Revisa UMSNH peticiones de abrir más campus al interior de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/revisa-umsnh-peticiones-de-abrir-mas-campus-
al-interior-del-estado/ 
De diferentes municipios actualmente la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) recibe varias peticiones para contar en sus regiones con un campus de 
la Casa de Hidalgo.  Sin embargo, aunque se desee expandir aún más la presencia de la 
institución, la rectora Yarabí Ávila González mencionó que de todas esas solicitudes se 
analiza si hay alguna más viable que otra, ya que se deben cubrir ciertos lineamientos.   
 
Inicia IEMSySEM pruebas físicas para más de 400 aspirantes a la ENEF 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/inicia-iemsysem-pruebas-fisicas-para-mas-de-
400-aspirantes-a-la-enef/ 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) 
inició las pruebas físicas para las y los aspirantes a la Escuela Normal de Educación Física 
(ENEF), correspondientes a la convocatoria de ingreso 2023, informó la directora general, 
Mariana Sosa Olmeda. Para este año se abrirá espacio a 124 nuevos estudiantes, quienes 
además de la valoración motora, con un valor del 40 por ciento, tendrán que presentar la 
prueba cognitiva mediante el instrumento de evaluación Ceneval, con un valor del 60 por 
ciento, el próximo 2 de julio en el recinto ferial de Morelia. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Asesinan a 2 dentro de pizzería Palitos, en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-2-dentro-de-pizzeria-palitos-en-
morelia%ef%bf%bc/ 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/06/22/ejecutan-a-2-hombres-dentro-de-una-pizzeria-
en-morelia/ 
Un establecimiento de comida rápida fue el escenario de un doble asesinato, en la colonia 
La Mariel, de este municipio; la Fiscalía General del Estado inició carpeta de 
investigación.  Las víctimas, no identificadas hasta el momento, habían acudido al 
establecimiento de pizza Palitos, de la avenida Revolución, con la intención de cenar 
cuando fueron sorprendidos por hombres armados, de acuerdo a fuentes policiales.   
 
Enfrentamiento en Parácuaro deja un policía lesionado  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/enfrentamiento-en-paracuaro-deja-un-policia-
lesionado/ 
Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), brindaron apoyo a autoridades 
municipales de Parácuaro, quienes recibieron un ataque a balazos por presuntos civiles; en 
las labores de seguridad, fueron asegurados cuatro vehículos, al parecer implicados en los 
hechos. Señala un comunicado de prensa que, los guardias civiles mantenían labores 
operativas cuando recibieron una llamada de apoyo por parte de la Policía local, quienes 
eran agredidos por civiles armados sobre la localidad El Ceñidor, perteneciente a esta 
municipalidad.  
 
Decomisa SSP 25 armas y aseguró 11 personas en región de Apátzingán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/decomisa-ssp-25-armas-y-aseguro-11-personas-
en-region-de-apatzingan/ 
En seguimiento a las múltiples tareas empleadas para garantizar la paz en la región de 
Tierra Caliente, el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, acudió a la 
Base de Operaciones Interinstitucionales (BOI) implementada en la localidad de Llano 
Grande, donde fortaleció la operatividad que llevan a cabo los tres órdenes de 
gobierno.  Con el objetivo de velar por el bienestar de las y los habitantes de esta 
demarcación, el titular de la SSP, supervisó las tareas que los elementos de la Guardia 
Civil, desempeñan de manera coordinada con el personal del Ejército Mexicano y de la 

Guardia Nacional (GN). 
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